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会    議    事    項 

（１）審議事項 

① 高根沢町小中学校管理規則の一部改正について 

（２）報告事項 

① 令和４年度 hyper-QUの結果について 

② 令和４年度就学援助の認定について 

③ いちご一会とちぎ国体に係る実績報告について 

（３）その他 



議   事   の   経   過 

坂本教育長 

出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第３項による

半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、前回の教育委員会の会議録を承認してよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会（９月）会議録を承認します。また、本日

（10 月）の会議録署名人に野中委員を指名します。書記については、学校教育課

の穐本主任主事を指名します。 

議事に入ります。審議事項①高根沢町小中学校管理規則の一部改正について事

務局から説明をお願いします。 

福田和課長 

【説明要旨】 

〇改正経緯 

高根沢町では平成 24年度から秋季休業日を廃止している。今般、高根沢町教職員

協議会から「秋休みを設定すること」の要望があったことを受けて、教育委員会と

して改めて検討・協議を行った。その結果、２日間の秋季休業日を改めて設定する

こととなった。 

〇主な改正内容 

（１）夏季休業日を 38日間から 37日間に改正（第４条第１項第４号） 

（２）秋季休業日の追加（第４条第１項第５号） 

〇施行日 

令和５年４月１日 

坂本教育長 

 秋季休業日の再設定に至った一番の要因は、学校からの要望でした。塩谷地区で

高根沢町だけ秋季休業日を設定していない状況です。また、学期の切り替わり時期

に予定を詰め込むことが困難なため、この時期に無理に授業を行う必要がないと

判断しました。 

 委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、審議事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 審議事項①高根沢町小中学校管理規則の一部改正について承認します。 

 続いて、報告事項①令和４年度 hyper-QUの結果について事務局から説明をお願

いします。 

今平指導主事 
【説明要旨】 

・hyper-QU は、年２回実施している。生徒個々及び学級全体の状況を客観的に判



議   事   の   経   過 
断する資料となっている。 

・第１回の結果としては、ほとんどの項目が「全国より望ましい傾向」となってい

るが、非承認群については、一部「全国より望ましくない傾向」となっている。 

・第１回の結果を受けて、指導及び学級経営をどう改善していくかが求められる。 

・各学校で結果を分析し、講師を招いて研修会を実施するケースもある。 

・11月から 12月にかけて第２回を実施する。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

佐藤委員  この調査は記名式ですか？ 

今平指導主事  誰が回答したか把握できるようになっています。 

佐藤委員 
 「児童生徒から見た先生」と「先生から見た児童生徒」の認識に差異があるので

はないかと感じました。 

坂本教育長 

 学級担任の認識と異なる結果になることは多々あります。このズレを無くすた

めに研修会等を実施しています。また、管理職による教員評価についてもこの

hyper-QUを活用するケースもあります。 

齋藤委員 

 本資料では町全体の結果のみが表記されているが、各学校が取り組んでいる内

容は異なると思います。学校毎の取組事例を情報共有していただければ各学校の

刺激にもなると思うので、第２回の結果報告の時にあわせて報告していただけな

いでしょうか。 

坂本教育長  各学校の取組を第２回の結果報告の時にあわせて報告できるようにします。 

中野委員 

 「学級生活満足群」について中学校進学にあわせて減少傾向にあります。「学級

生活不満足群」を減らす努力も必要ですが、「学級生活満足群」をいかに増加させ

るかが各学校の取組で重要かと思いました。 

野中委員 

 「学級生活不満足群」の児童生徒については、引き続き見守っていってほしいで

す。また、この結果に表れていない児童生徒もいると思いますので、結果だけにと

らわれないようにしてほしい。 

坂本教育長  他に意見等がなければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項①令和４年度 hyper-QUの結果について承認します。 

続いて、報告事項②令和４年度就学援助の認定についてですが、個人情報が含

まれるため、非公開としてよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 異議なしのため、報告事項②について非公開とします。 

福田和課長 
（非公開） 

 報告事項②令和４年度就学援助の認定について → 承認 



議   事   の   経   過 

 

教育委員会会議規則第 20条の規定により、署名する。 

令和４年 10月 19日 

 

      教育委員会委員 

 

 

坂本教育長 

非公開を解除します。 

続いて、報告事項③いちご一会とちぎ国体に係る実績報告について事務局から

説明をお願いします。 

福田光課長 

【説明要旨】 

・高根沢町で開催する競技が全て終了した。参加者数は、延べ 2,084人。 

・５月 28日のペタンク大会開会式終了後に実施した炬火イベントは、栃木県内で

最も早く実施したことから注目度が高かった。 

・歓迎装飾について、町内小中学生が製作した都道府県の名前と応援メッセージ

を描いた応援のぼり旗と、幼・保育園児が製作した応援のぼり旗を設置した。競技

会終了後、各チームにお持ち帰りいただいたところ、石川県グラウンド・ゴルフ協

会から上高根沢小学校宛てに感謝の手紙をいただいた。 

坂本教育長 委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項③について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 
報告事項③いちご一会とちぎ国体に係る実績報告について承認します。 

 本日の予定していた議題は以上となりますが、他に報告等はありますか。 

今平指導主事 
 ４月に実施した全国学力学習状況調査についての結果をリーフレットにまとめ

て保護者に配布しましたのでご報告いたします。内容は、別紙資料のとおりです。 

坂本教育長 

 次回の教育委員会は令和４年 11月 16日（水）9：30からの開催を予定していま

す。 

以上をもって、教育委員会を閉会します。 


